

Pfarrereiratssitzung vom 22.08.2024

Anwesende: Julia Stahl, Thorsten Hendricks, Simone Brücker, Claudia Fischer, Pastor John, Marco Foresta, Edmund Raadts, Laura Foresta, Norbert Gerding, Silvana Krause, Sabine van Koeverden, Florian Krebbers, Monika Döhmen

Entschuldigt: Kim Walterfang, Friederike Brückner, Jutta Manz, Daniela Kepser, Anne Kurpisz-Strähnz

TOP 1: Begrüßung

und Impuls durch Julia Stahl, Gedenken für die verstorbene Irmtraud van Appeldorn, die so engagiert in unserer Gemeinde gewirkt hat.

TOP 2: Ergänzung und Genehmigung der Tagesordnung vom 22. August 2024

- Der TOP 7 wird erweitert um das Thema Lautsprecheranlage Friedhof Reichswalde

TOP 3: Rückblick Anna-Fest

- Die Rückmeldungen aus der Pfarrgemeinde waren sehr positiv. Am 26.07. wurde beim Gottesdienst kein Anna-Lied gesungen, dies wurde von einigen Gemeindemitgliedern bemängelt. Bei der Prozession gab es eine rege Teilnahme, auch beim anschließenden Empfang waren viele Teilnehmende.
- Bei der Prozession fiel auf, dass die Lautsprecheranlage nicht mehr richtig funktioniert, eine Neuanschaffung wäre sinnvoll. Ein defekter Lautsprecher befindet sich noch bei Marco Foresta. Der Pfarreirat unterstützt eine Neuanschaffung sehr und bittet um Reservierung von Budget im Haushalt des kommenden Jahres.
- Für die nächsten Prozessionen soll auch immer Unterstützung für erste Hilfe angefragt werden.
- Es sollen Checklisten/ To-do-Listen erstellt werden, die alle wichtigen Punkte enthalten, die für die Prozessionen in unserer Gemeinde zur Vorbereitung nötig sind. Dazu sollen vom Pfarrbüro Basislisten erstellt werden, die vom Pfarreirat, von den Vorbereitungssteams und den weiteren HelferInnen ergänzt werden. Für die Liste für die Anna-Prozession schreibt Pastor John die HelferInnen noch mal an.
- Die Gottesdienstzeit zur Anna-Prozession soll um 30 Minuten nach hinten verschoben werden, somit beginnen wir ab 2025 um 9:30 Uhr.
- Der Empfang im Anschluss soll zeitlich begrenzt werden. Das Aufräumteam darf freundlich aber bestimmt auf das Ende hinweisen, wenn nur noch wenige Teilnehmende anwesend sind.

TOP 4: Aktuelles aus der Gemeinde (u.a. Start Firmvorbereitung, Nachmittag für junge Familien)

- Die Firmvorbereitung startet am 26.08.2024, ca. 80 Jugendliche wurden angeschrieben. Im September wird es einen Tag in Steyl geben. Die Firmung findet am 24.11.2024 in der Anna-Kirche stattfinden, je nach Anmeldezahlen werden es ein oder zwei Gottesdienste sein.
- Für den Nachmittag mit den jungen Familien am 15. September wurden die Einladungen in den Kindergärten verteilt und sollen auch noch in den Grundschulen verteilt werden.
- Für die Kevelaer-Wallfahrt am 01.09.2024 gibt es die Infos auf der Website der Pfarrgemeinde
- Es soll an allen vier Adventssonntagen Familiengottesdienste geben, evtl. soll es an einem oder zwei Sonntagen die Einladung zu einem Kaffee/Glühpunsch (Kirchencafé) direkt im Anschluss an den Gottesdienst geben (vor der Kirche, bzw. bei schlechtem Wetter in der Kirche). Florian Krebbers und Julia Stahl werden diese Aktion vorbereiten.

- Am Erntedanksonntag (06.10.2024) soll es einen Familiengottesdienst geben und im Anschluss auch „Kirchencafé“
- Am 10.11.2024 ist der nächste Unglaublich!?-Gottesdienst, vermutlich auf dem Schulhof der Marienschule.

TOP 5: Entwicklungen im Pastoralen Raum

- Das Team für den pastoralen Raum hat sich zum ersten Mal getroffen.
- Um den pastoralen Raum bekannter zu machen, soll es am 29.12.2024 das Angebot eines „Krippenweges“ geben. Dabei sollen möglichst viele Kirchen von Appeldorn bis Zylflich geöffnet sein und es soll jemand etwas zur Krippe erzählen.

TOP 6: Bericht aus dem KV

- Die Leitung aus dem Marienkindergarten Nicole Rohloff hört auf, sie übernimmt die Verbundleitung anderer Einrichtungen. Die stellvertretende Leitung Barbara Rips hat sich auf die Stelle beworben. Gleichzeitig schließen sich der Marien- und der Anna-Kindergarten dem Verbund der Kindertagesstätten aus der Pfarrgemeinde St. Mariä Himmelfahrt an. Dort wird die Stelle einer zweiten Verbundleitung frei.

TOP 7: Sonstiges

- Die Endabrechnung vom Pfarrfest ist (endlich) da, wir haben einen Reingewinn von 100 €. Es ist zu wenig übriggeblieben, um allen Jugendgruppen eine sinnvolle Geldsumme geben zu können. Deshalb wollen wir am ersten Advent eine Kollekte für die in der Gemeinde aktiven Jugendgruppen abhalten, um diese Summe aufzustocken. Danach überlegen wir, wie wir das Geld verteilen.
- Antje Gravendyck wies darauf hin, dass der Haushaltsplan für 2025 ansteht. Wir inventarisieren kurz eventuelle ergänzende Bedarfe für nächstes Jahr. Simone Brücker schaut von Seiten des Pfarreirats über den Haushaltsplan. Unsere Anliegen wären auf jeden Fall ein Zuschuss für einen Dankeschön-Abend für Jugendliche. Außerdem beantragen wir die Anschaffung einer Lautsprecher-Anlage (siehe TOP 3) und die Bereitstellung von Mitteln für eine Aufwertung der Anna-Kapelle.
- „Refill Deutschland“: Das Pfarrheim soll zu den Öffnungszeiten des Eine-Welt-Ladens zu einer Refill-Station werden. In einer Refill-Station kann man mitgebrachte Flaschen wieder mit Wasser aus dem Wasserkran auffüllen. Der Pfarreirat unterstützt diese Initiative, die aus dem Bistum an die Gemeinde herangetragen wurde.
- Im „Gemeinde Aktuell“ soll wieder ein Aufruf für den Lebendigen Adventskalender gestartet werden, mit dem Hinweis, dass wir Unterstützung bei der Planung geben können. Julia Stahl würde sich bereit erklären mit zu organisieren, wenn sich noch jemand findet.
- Wenn im Gottesdienst mehrere Kinder anwesend sind, sollen sie zum Vater unser wieder an den Altar geholt werden.
- Für den Friedhof in Reichswalde ist eine neue Lautsprecheranlage installiert worden. Es wird Termine für eine Info/ Einführung zur Bedienung geben.

Protokollführerin: Monika Döhmen